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CONSEJO DISTRITAL DRAFE 
LOCALIDAD 18 “RAFAEL URIBE URIBE” 

 
ACTA No. 6 de ___, 2021 

 
 

SESIÓN: ORDINARIA  
 

FECHA: 27-10-2021 
 
HORA:  4:30 p.m. 
 
LUGAR:  Sesión mixta presencial en el CRL Olaya y virtual GOOGLE MEET 
 
INTEGRANTES DE LA INSTANCIA: 

Nombre Cargo  Entidad Asiste Observaciones 

Sí No 

LUIS BELLO BURGOS PRESIDENTE 
CONSEJERO 

JAC X   

GLORIA RUBI RIOS CALLE CONSEJERA PERSONAS MAYORES X   

YANITH ESPINOSA ROPERO CONSEJERA PERSONAS CON 
DISCAPACIDAD 

X   

LUZ NYDIA VEGA GUILLEN CONSEJERA CLUBES Y ESCUELAS 
DEPORTIVAS 

X   

HENRY GAMBOA ZERDA CONSEJERO ESAL X   

VICTOR DANIEL LOPEZ 
ROJAS 

CONSEJERO EDUCATIVO X     

HENRY FRANCISCO ANGULO  CONSEJERO ETNIAS Y GRUPOS 
SOCIALES 

X   

INDY TUNTAQUIBA DELEGADA SCRD X   

GABRIEL MACHADO DELEGADO ALCALDIA LOCAL X   

JOHANNA RIVERA       DELEGADA                 IDRD X   

 
SECRETARIA TÉCNICA: 

Nombre Cargo  Entidad 

WILMAN ARTURO MONROY. SECRETARIO TECNICO IDRD 
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ORDEN DEL DÍA:  
 

1. Llamado a lista y verificación del quórum. 

2. Aprobación orden del día 

3. Presentación consejero curul de Etnias y curul de Juventud del DRAFE RUU. 

4. Informe sector persona mayor, Cabildo Ciudadano RUU y DRAFE Distrital   

5. Revisión cronograma de actividades por sector y festival de cierre   

6. Informe presupuestos participativos   

7. Varios.  

• Consejera Luz Nydia Vega,  

• Consejera Gloria Ríos 

• Sábado 30 

• Resumen actividad sector escuelas   
 
 

DESARROLLO DE LA SESIÓN 
1.  Llamado a lista y verificación del quórum. 

Gloria Rubí Ríos presente y autoriza grabar la reunión. 

Luis Bello Burgos, presente y autoriza grabar la reunión. 

Yanith Espinosa Ropero, presente (virtual) y autoriza grabación 

Luz Nydia Vega Guillen, presente (virtual) y autoriza grabación 

Henry Francisco Angulo, presente y autoriza grabación 

Henry Gamboa Zerda, presente (virtual) y autoriza grabación 

Víctor Daniel López Rojas, presente (virtual) y autoriza grabación 

Indy Tuntaquiba delegada SCRD, presente (virtual) y autoriza grabación.  

Johana Rivera, delegada IDRD presente (virtual) y autoriza grabación. 

Gabriel Machado, delegada FDLRUU presente (virtual) y autoriza grabación. 
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Con presencia de 3 consejeros, 4 consejeros y 3 delegados virtuales y la secretaria técnica se 
constituye QUORUM DELIBERATORIO Y DECISORIO. 
 
2. Se pregunta a los consejeros y delegados si aprueban el orden del día propuesto, ante lo 
cual manifiestan aprobación realizando solicitud de agregar temas al punto 7o de Varios así: 

a) Consejera Luz Nydia Vega, tema personal 
b) Consejera Gloria Ríos,  
c) Resumen actividad sábado 30 de octubre 
d) Resumen actividad sector escuelas   

 
3. Se realiza la presentación del consejero de etnias Lic. Henry Francisco Angulo, fue presidente 
de junta de acción comunal, ha vivido por más de 25 años en la localidad, deportista de toda la 
vida, en la localidad ha sido deportista formador de jóvenes a través de una escuela de 
formación, tiene una fundación en la que interviene a pacientes crónicos a través de la actividad 
física, y grupo de adulto mayor en la que día a día viene trabajando.  
 
El consejo en general en cabeza del presidente y los demás consejeras y consejeros le dan una 
cordial bienvenida al consejero, también le invitan a realzar acciones proactivas en pro del 
DRAFE y del Sector de Etnias.  
 
Estado de la gestión para suplir la curul de “consejero de juventud” del DRAFE. 
 
El secretario técnico de DRAFE de Rafael Uribe Uribe informa: Que como se había comentado en 
la sesión anterior una vez verificada la base de Datos de resultados Drafe-SCRD, en la que 
evidencia la votación de los candidatos a suplir la curul de juventud y que una vez informado al 
señor: Juan Camilo Villa Rodríguez, al cual se le envía invitación al correo electrónico el día 3 
de septiembre, siendo contestado el mismo día y en el cual manifestó estar interesado y cumplir 
con  los requisitos para suplir la curul como consejero de juventud, se le había enviado invitación 
a asistir a este consejo a que se presentará, sin embargo, no volvió a dar respuesta, ni por 
correo, ni contesta llamadas, ni tampoco el WhatsApp por lo que evidenciado el desinterés se le 
envío un corro en el que se le notifica que debido a su no respuesta se continuara con el 
siguiente en lista  (Se adjunta evidencia de los correos). Brayan Nicolas Gaitán Cardozo 
identificado con cedula No. 1031177542, se le envió correo electrónico, pero este no fue 
contestado por tal razón se le contactó por Messenger el cual si contestó informando que 
si cumplía y que si estaba interesado.  
 
A lo cual se le solicitó dar respuesta al correo de invitación con el fin de poder dejar la 
trazabilidad de la gestión. Sin embargo, no se obtuvo respuesta alguna. Por tal razón si el 
consejo lo aprueba se realizará esta semana los últimos intentos de contacto con el ciudadano, 
en caso de no poder contar con su respuesta, se procederá a consultar al consejo sobre la 
posibilidad de realizar una elección atípica para suplir la curul del consejero de juventud.   
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Imagen 1 
 

 
Fuente: Correo electrónico secretarios técnico DRAFE RUU  

 
 

4. Informe sector persona mayor, Cabildo Ciudadano RUU y DRAFE Distrital. 
 
 
La consejera Gloria Ríos presenta el siguiente informe: 

• Persona mayor  
Proyecto 324 Alcaldía y AFDICOL 2019 el cual finalizó el 22 de mayo del 2021, este no terminó 
de manera satisfactoria, ya que se debía entregar un material juegos de rana ajedrez parqués 
entre otros y en relación a los uniformes se evidencia que son de buena calidad(sudaderas), los 
cuales fueron entregados, pero no a todos, ya que personas que habían presentado 
documentación y no aparecieron, hubo perdida de copias de documentos. 
 
También informa que esta trabajando con grupo de la localidad de las diferentes UPZ, se les está 
realizando talleres como el de la ruta del agua con la secretaria del medioambiente y el 
acueducto que se llevó a acabó el 27 de octubre también se les entrego un KIT. 
  
Otro taller que se realizó, fue el de huertas caseras urbanas a través de fortalecimientos 
comunitarios, en los que se pretende crear hábitos salúdales, se entrego kit de semillas.  
 
También trabajo psicológico con la subred centro oriente, así como talleres de musicoterapia, 
relación fica y social como estrategia para minimizar le impacto de la pandemia 
 
Taller de memoria, en las que se han evidenciado heridas emocionales. Se tuvo acompañamiento 
de la psicoterapeuta de la subred.   
 



 

 
 
 
 

 

GESTIÓN DE ASUNTOS LOCALES – V1 

 

Talleres de reactivación física y fortalecimiento muscular, 
 
No se han dotado los escenarios para los grupos de adulto mayor, en el caso de parque Molinos 
II, por lo que solicitaron se contemple la posibilidad de dotarlos. Ya que ese parque cuenta con 
unos espacios que les genera cobro y que son de una junta de acción comunal. 
       
El consejero de etnias expresa, que se debe crear una política de salud física para adulto mayor, 
ya que de acuerdo a su experiencia si se hubiera realizado trabajo adecuados con los grupos de 
adulto mayor en los que de manera clara se establecen acciones especificas que promuevan 
estilos de vida saludable.  
 
 

• Cabildo Ciudadano 
En relación a la ponencia de persona mayor, se realizó una reunión en el IDRD con presencia de 
la jefe de asuntos locales y el funcionario de parque julio Javier roldan, el secretario técnico del 
DRAFE Rafael Uribe Uribe y los representantes del cabildo. Se presentaron las falencias en 
cuanto a las actividades para personas mayor los cuales han sido insuficientes, otra dificultad 
que se presenta es en relación a los escenarios ya que no están en buenas condiciones y los 
nuevos como el parque metropolitano Santa Lucia no cuentan con baños lo que hace que la 
ciudadanía haga sus necesidades alrededor del escenario, generando problemas de salubridad, 
por lo que también se le notificó a la secretaría de salud.  
 
En relación a cultura el cabildo realizó una ponencia sobre al parque hacienda los molinos, a la 
secretaria de cultura se le envió un cuestionario. En relación al estudio jurídico del predio, si 
cuenta con estudios y diseños.  Este obtuvo una repuesta por parte de la referente Indy 
Tuntaquimba. También se solicitó información sobre la casa de la cultura. Que le director está 
realizando algunos traslados de infraestructura. Se hará una segunda mesa 
 
En cuanto a los presupuestos participativos, se conformarán mesas técnicas con profesionales 
del fondo de desarrollo local con el equipo Carlos Castro camilo gacha Indy Tuntaquimba un 
delegado de CLP. 
 
Se realizó otra ponencia a integración social se le solicita se haga un censo en la localidad 
parque el subsidio 1C llegue alas personas que realmente lo necesitan. La secretoria contestó 
que es muy difícil realizar un censo. 
  

• DRAFE DISTRITAL 
Se ha llevado todas las necesidades locales a nivel distrital, sin embargo, las acciones que el 
IDRD, se enfocaron le presidente del DRAFE en escuelas y clubes dejando los demás sectores 
de lado. El cambio de presidente ha traído beneficios ya que se han tenido aportes en todos los 
sectores. 
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• Se propuso la idea de festival de adulto mayor, pero la idea fua copiada por el presidente 
del DRAFE de Usme localidad que si las desarrollo. 

 

• Seguimiento al proceso de dotación de los DRAFES  
 

• Lograr beneficios para eventos culturales y deportivos de Bogotá 
 

• Conformar mesas de trabajo sobre las actividades 
 

• Proponer una asamblea distrital del DRAFE Distrital, entre otras que se encuentran el 
informe el cual se anexara a esta acta. 

 

5. Revisión cronograma de actividades por sector y festival de cierre  
 

1. Estrategia de visibilización del DRAFE. Se presenta cronograma de 
actividades por los consejeros  

SECTOR FECHA 
ACTIVIDAD 

NOMBRE ACTIVIDAD 

Discapacidad agosto Ya se realizó  

Persona mayor 25 septiembre 
2:30 pm 

Ya se realizó  

Escuelas de 
formación 

24 octubre de 
1:00 a 6:00 pm 

Domingo 24 de octubre. Ya se realizó 

Colectivos ESAL y 
Juntas de Acción  

noviembre Encuentro deportivo 

Educación  noviembre  Encuentro de docentes de educación física 
de RUU 

Etnias diciembre Pendiente 

DRAFE diciembre  Festival de cierre DRAFE todos los sectores. 
Parque metropolitano Santa Lucia 

 
La consejera Yanith Espinosa solicitan que se hagan las actividades de los sectores como se 
habían acordado uno por sector, para que los diferentes grupos poblacionales reconozcan al 
DRAFE y sus sectores sean visibilizados  
 
La consejera Nydia vega, expresa que por sector se realice una actividad y un festival de cierre 
donde todos trabajen de manera articulada.   
 
Henry Gamboa: Se viene trabajando desde el proyecto de goles en paz, con la alcaldía local y la 
universidad nacional un festival deportivo con niños de la diana Turbay sector valle, lomas y 
Quiroga, también con el deporte boccia de la consejera Yanith. Este se tiene contemplado para el 
mes de noviembre. Estaría informando que día se estaría realizado.   
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La consejera Nydia Vega, expresa que el tema de goles en paz no es un sector a nombre de 
una organización dado que en ningún momento se ha aprobado realizar actividades a nombre de 
una organización, por otra parte, no se puede normalizar esta actividad que no representa al 
DRAFE. Informa que se ha enterado que están ejecutando proyectos a nombre del DRAFE. Se 
han subido registros fotográficos de las actividades de goles en paz en la página del DRAFE. 
 
Una actividad por sector como se había acordado en una reunión anterior 
 
La consejera Gloria Ríos, expresa que el proyecto del que hacen referencia se construyó con 
ella, consejera Nydia y los consejeros Henry y el presidente Luis Bello Burgos, hace referencia al 
proceso, que una vez seleccionado el proyecto le llamaron de la Universidad Nacional, pero los 
compañeros no la incluyeron dentro de la ejecución, solo fue utilizada.  
 
Solicita apoyo del consejero Henry Angulo con los grupos de persona mayor de la parte de 
Cerros II 
  
El presidente Sr. Luis bello Burgos, informa que goles en paz es una fundación y que no ha 
realizado actividades a nombre del DRAFE.  
 
El consejero Víctor López, comenta que con el licenciado John Rosero, se venía adelantando 
unas acciones para la actividad del sector educativo. En relación a la caracterización del sector 
educativo, se presentó un avance del análisis de los profesores de educación física en la 
localidad y la primera fase de actividad que se socializó en el DRAFE con la participación 
directora local de educación. Está pendiente la actividad del encuentro local de edufísicos de 
colegios distritales con el sr. Miguel Cante programar una fecha de este encuentro con el fin de 
establecer las propuestas de deporte escolar y como se articula, con la dinámica deportiva de los 
colegios. 
 
Solicita al presidente elaborar la carta para establecer una fecha de este encuentro. Con el fin de 
visibilizar al DRAFE con el sector educativo, sugiere que sea para la segunda semana del mes de 
noviembre. El presidente solicita que el consejero realice el borrador del oficio y sea enviando al 
correo del DRAFE RUU  
 

6. Informe presupuestos participativos   

El secretario técnico informa que, en relación a las iniciativas presupuestos participativos de 
deportes, recreación…, se presentaron 49 iniciativas por la localidad, de las cuales solo una (1) 
no pasó el primer filtro, dado esta tenía un enfoque de formación que no correspondía a la 
meta. 

En el segundo filtro en la evaluación que hace la parte técnica del instituto solo pasaron 37 
iniciativas. 
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Para el ejercicio de rúbrica en la que se convocó a través del correo electrónico a los consejeros 
para que participaran, solo la consejera Gloria Ríos del sector persona mayor dio respuesta 
manifestando su interés de participar y por parte del CPL el consejero Henry Gamboa. De las 
cuales solo quedaron 4 iniciativas seleccionadas 3 de discapacidad y 1 de persona mayor. Es 
importante aclara que cuando las incitativas eran del DRAFE, los consejeros DRAFE, no podían 
votar y eran consejeros de cultura.   

La consejera Yanith Espinosa, facilita los códigos y el puntaje de las iniciativas seleccionadas 
son: 

16619 – 101 puntos 

15697 – 100 puntos 

17381 – 95 puntos 

16763 - 93 puntos 

 

7. Varios.  

• Consejera Luz Nydia Vega, en relación al festival se hizo una solicitud escrita, se logró la 
consecución del espacio cancha sintética Marruecos Ibarí la actividad pedagógica.  
Aunque se dificultó un poco la convocatoria debido a que las escuelas y clubes ya tienen 
agendada sus actividades, finalmente se vinculo el club deportivo Lumadas, club 
deportivo Pumas Bogotá, Escuela Real Semillas y escuela de formación deportiva los 
amigos.  

En el Festival pedagógico futbol 8 DRAFE. Participaron niños 2010, 2011, 2012 y 
2013, sistema de juego todos contra todos, partidos de 20 minutos y 5 minutos de 
descanso, el arbitraje se realizó con los profesores de las escuelas y clubes pitaban un 
tiempo y los ganadores eran los que más puntos habían logrado. 

Se implementaron protocolos de bioseguridad, así como también se verificó la 
documentación como avales y reconocimientos es cuelas y clubes  

La premiación se determinó que serían diplomas expedidos por las escuelas de manera 
virtual.  

La programación se adjuntará a esta acta  

• Consejera Gloria Ríos, informa que, en la votación de presupuestos participativos, 
cuando las iniciativas eran del DRAFE el consejero Henry Gamboa, colocaron 
puntuaciones muy bajas, también los consejeros de cultura colocaron puntuaciones muy 
bajas.   
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• La gerencia de instancias y mecanismos de participación del IDPAC realiza la invitación 
para el día Sábado 30 de octubre a las 9 de la mañana en la alcaldía local de Rafael 
Uribe Uribe. Con la presentación del modelo de fortalecimiento de instancias de 
participación ciudadana, los cuales solicitan se postulen 2 personas del DRAFE. El 
presidente delega a la consejera Gloria ríos y Yanith Espinoza para asistir a esta 
actividad. 

• El secretario técnico informa La mesa sectorial va a realizar una actividad junto con la 
gerencia de juventud, esta se llevará a cabo una feria de servicios y actividad cultural en 
el parque Jaime Garzón el día 6 de noviembre en el que se van a presentar 
agrupaciones, entre los cuales está el grupo de adulto mayor de la consejera Gloria 
Ríos, se solicitó una carpa para le DRAFE y el Consejo Local de la Bici.   

 
 
5.  COMPROMISOS 

Compromisos Nombre responsable Entidad  Fecha límite para 
su cumplimiento 

1 Contactar al sr. Miguel 
Cante 

 

Arturo Monroy  IDRD  
Sin definir 

 

2 Asistir reunión del IDPAC Consejeros DRAFE Gloria 
Ríos y Yanith Espinoza 

DRAFE 30/10/2021 

3 Realizar tramite para surtir 
procesos de la curul de 

juventud 

Secretario técnico DRAFE Sin definir 
 

 

Fecha, hora y lugar de la siguiente sesión: 
 

✓ VIERNES 14 de diciembre 2021 
✓ HORA:   4:00 PM CRL el Olaya 

 
En constancia firman, 
 
 
        
 
 

 
LUIS BELLO BURGOS 

 
PRESIDENTE DRAFE LOCALIDAD 

RAFAEL URIBE URIBE 

 
WILMAN ARTURO MONROY  

 
SECRETARIO TECNICO DRAFE- IDRD 
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